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• ЛистАя стАрЫе ПодшивКи

РайОн, в кОтОРОм мЫ жИвём

•  ЖКХ

о холодных чердаКах 
и тЁплых домах

В Московском районе 1298 многоквартирных домов. В 167 из 
них – потенциально опасные кровли. Что это значит? Под эти-
ми крышами проходит много людей, здесь узкие тротуары, а на 
металлических кровлях образуется большое количество сосулек.

Именно таким крышам уде-
ляется первоочередное особое 
внимание. Прежде всего, важно 
наладить температурно-влажност-
ный режим – то есть сохранить 
температуру чердачных помеще-
ний с разницей не более, чем 4-5 
градусов по сравнению с уличной. 

В 2017 – 2018 годах на кров-
лях 54-х домов были выполнены 
комплексные работы по созданию 
«холодного чердака», в программе 
2019 года – 87 адресов, по 34-м ра-
боты уже сделаны. Остается около 
26-ти домов, которые в 2020 – 2021 
годах пойдут на капитальный 
ремонт, 

Для того, чтобы температурно-
влажностный режим соблюдался,  
нужно выполнить комплекс ме-
роприятий.  

Комплексные  работы – это 
теплоизоляция трубовопроводов 
минерально-ватными цилиндрами,  
засыпка перекрытия керамзи-
том или базальтовыми плитами; 
теплоизоляция вентиляционных 
каналов, вывод канализационной 
вытяжки за пределы кровли, 
устройство слуховых окон.

Необходимо утеплить и входы 
на чердак. Как рассказала замести-
тель директора ГУ ЖА Московского 
района Светлана Буланова, «рань-
ше утепляли существующие двери, 
а теперь устанавливают новые 
противопожарные двери: убиваем 
двух зайцев! И тепло сохраняется, 
и правила противопожарной без-
опасности соблюдаем».

На все эти работы уходит 
три-четыре недели. Зависит и от 

площади чердака, и от того, какие  
работы требуется  выполнить.

В нашем разговоре Светлана 
Николаевна несколько раз под-
черкнула слово «комплексный»: 
если какой-либо вид работ не сде-
лать,  температурно-влажностный 
режим на чердаке будет нарушен.  
Опыт в районе показал, что там, 
где  созданы холодные чердаки, 
сосульки и наледь на кровлях об-
разуется  медленнее и не в таком 
количестве.

Лето – период подготовки к 
отопительному сезону. Из 1298 
многоквартирных жилых домов 
983 находятся в ведении управ-
ляющих организаций. Остальные 
– дома ТСЖ, ЖСК, частных управля-
ющих компаний, отдельно стоящие 
здания. На 1 августа 66 процентов 
зданий принято ресурсо-снабжаю-
щими организациями, что соответ-
ствует плану, а технически готовы 
72 процента жилых домов.

Планируется, что до 1 сентября 
все многоквартирные дома будут 
технически готовы к отопитель-
ному сезону.

Еженедельно в администра-
ции района проходят заседания 
межведомственной комиссии 
по подготовке к отопительному 
сезону.

В жилищном агентстве Мо-
сковского района проводятся со-
вещания с главными инженерами 
жилкомсервисов, где подводятся 
итоги работы за неделю.

Московский район активно 
готовится к зиме.

Татьяна ПРОСОЧКИНА

ул. Киевская, д.16е ул. Коли Томчака, д.1-6

ул. Заозерная, д.6

«мосКоВсКой ЗастаВе» – 
30 лет 

дорогие читатели!
В  Этом году у нас с Вами юБилей – 30 лет гаЗете «мосКоВсКая ЗастаВа». 

К Этой дате мы хотим перелистать старые подШиВКи и Вспомнить, о КаКих 
соБытиях В жиЗни района рассКаЗыВала гаЗета, что интересоВало читателей. 
одна иЗ традиций редаКции – проВедение Встреч с читателями, дней гаЗеты, 

и осенью проВедем читательсКую Конференцию.

«Поздравляю вас, себя, каждо-
го жителя нашего района с выходом 
первого номера «Московской за-
ставы» - вестника Московского рай-
онного совета народных депутатов, 
- обратился к жителям в первом 
номере, вышедшем в 1989 году, В.И. 
Малышев, председатель Москов-
ского райисполкома. – Совет, его 
исполком получили возможность 
широко и гласно информировать 
своих избирателей. О том, что де-
лается для развития социальной 
сферы в районе. О том, что и где 
строится и когда войдет в строй. О 
новых решениях и ходе выполне-

ния старых, инициативе и поиске, 
недостатках и упущениях. В свою 
очередь, встречный поток пред-
ложений и замечаний, надеюсь, 
придет на страницы «Московской 
заставы» от жителей нашего райо-
на. И это будет для районного Со-
вета, для исполкома руководством 
к действию».

С номера 7, решением Мо-
сковского райсовета, была создана 
редакция, осуществляющая выпуск 
издания. На сессии райсовета 
редактором был избран Андрей 
Корнеев. В 1990 году вышло в свет 
11 номеров.

В конце 1991  года сессия 
райсовета сняла с редакции уч-
редительство газеты, и у газеты 
остался один учредитель – трудо-
вой коллектив.

Давайте вновь посмотрим 
газеты первых лет. Как они отли-
чаются от современных! Черно-
белая, иногда с одним цветом, 
печать.  А  выходили первые 
выпуски на горячем наборе. 
Перелистываем пожелтевшие от 
времени страницы, и возникает 
ощущение, что мы  или верну-
лись в прошлое, или находимся 
в Музее печати…  


